

á demostrar vuestra absurdéz y vuestros propósitos desacertados.

Poco á poco (apesar de que nuestra Villa nada ignora), hemos ido impidiendo fuera arraigándose el deseo de ciertas personas que llegando á la proporción de poner en práctica sus ambiciones, desean hacernos á todos ciegos á la luz de la verdad, para esclavizarnos y colocarnos á sus más estrictas órdenes.

Compréndalo bien el ex-círculo Monárquico: véalo bien, y si no está todavía satisfecho, que analice lo que han sido, son y serán los caballeros que á él fueron presentados para hacer la fusión en uno de los días del mes de Febrero del corriente año, y entonces se servirá decirnos si tenemos ó nó razón en lo que afirmamos.

Todos nuestros escritos han ido encaminados á esta misma cuestión y sin embargo, ni uno solo del Círculo Conservador Liberal, ha sido capaz de corresponder á nuestros trabajos dedicados todos á formalizar el partido en esta villa, para hacer infructuosas las pretensiones de ciertas personas que siempre han deseado arrastrarnos hacia pendientes resbaladizas, que para ellas es la cuspide, y para los demás el precipicio.

Que recuerde el Círculo Conservador Liberal que en Granollers jamás había existido gefatura local del partido; y que recuerde también (ó mejor dicho que recuerden sus cabecillas), que la primera organización que bajo la bandera Conservadora se hizo en esta comarca, fué, la que tuvo efecto el día 2 de Enero de 1888, y nó la que tuvo lugar como llevamos dicho, en Febrero del mismo año.

De aquella primera organización política, se dió conocimiento por telégrama á nuestro ilustre Gefe, el Excelentísimo Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo; pero aquella noble persona, sin duda (por las embajadas con que le fueron), no pudo resolver sobre ese particular y encomendó al Comité Provincial, procediera al informe correspondiente.

Esto es lo que ha ocurrido y mucho más que reservamos para otra ocasión; pero como nosotros creemos tener derecho acerca de lo que en justicia nos pertenece; iremos poco á poco y con la calma que nos es propia dando á conocer al Gefe de nuestro partido, la ilegalidad de vuestros derechos y la informalidad de vuestros actos políticos.

Hoy como ya llevamos manifestado en nuestro anterior número, somos independientes no del partido Conservador Liberal, nó; sinó del Comité Provincial de Barcelona y como á tales emprendemos una campaña político-filosófica para destruir lo que no ha sido, es ni será legal.

Conocemos perfectamente bien las pretensiones de unos y los propósitos de otros, y deseamos bajo este concepto adquirir en forma lo que nos pertenece, toda vez que fuimos los primeros en proclamar la BANDERA CONSERVADORA LIBERAL en esta villa.

No defenderemos por nuestra parte lo que unos y otros habeis defendido ó pretendéis defender; es decir, defender todo aquello que pueda reportar un beneficio propio, exclusivo y hasta manifiesto á tales ó cuales personajes; nosotros defendemos lo que es justo, defendemos á todos aquellos que inspirados por nuestros propios ideales, tenemos la alta honra de llamarnos Conservadores.

Ahora ya lo sabe el ex-Círculo Monárquico; ahora ya lo saben los amigos de un pretendiente á Diputado á Cortes; y ya que hablamos con respecto á esa elección, debemos hacer observar al referido ex-Círculo Monárquico, que uno de los muchos desengaños que pudiera recibir de los individuos que juntos con él, vienen aparentemente dispuestos á defender una causa, ya lo ha recibido á su debido tiempo.

El Vallés (Q. E. P. D.) órgano que les representaba, en su número seis del 1.º corriente, hizo una manifestación muy poco noble: atacaba la conducta del ex-Diputado á Cortes por este Distrito el Excelentísimo Sr. D. Antonio Ferratjes y hacia alarde de que no había cumplido dicho Sr. con los sagrados deberes de representante; así como tampoco los había cumplido el candidato nuevamente elegido el Sr. D. Joaquin hermano del que hasta hasta no hace mucho, era considerado como natural en este Distrito.

Nosotros aunque conservadores que somos, conocimos al momento que el proceder de *El Vallés* había sido bastante inicuo en aquel caso; y por eso, sin vacilar quisimos hacer justicia á quien se debía.

Al ex-Círculo Monárquico debía constar, que las personas que de antaño venían alabando al Excelentísimo Sr. D. Antonio Ferratjes (á cuya persona deben muchísimos favores), no dejaron de demostrar su ligereza y hasta cierta parte su bolubilidad, en tratándose de asuntos políticos.

Nada debemos por nuestra parte al Sr. Ferratjes; pero debemos poner por caso, que si mañana por aclamación nuestra fuera elegido Diputado la persona que mejor tuviéramos por conveniente, nós guardaríamos bien de hacerla pública en la forma que el ya difunto colega *El Vallés* lo verificó; circunstancias entre otras, que ha motivado su desaparición.

¿Ha observado el Círculo Conservador

Liberal, la forma en que ha sucumbido el citado colega? ¿No comprenden esos Sres. que de la misma manera va á parecer ese Centro de indiscutibles personajes? ¿No lo ve el ex-Círculo Monárquico?

Estamos seguros y en la pura convicción, de que muchos ó la mayoría de los del ya muy citado ex-Círculo Monárquico, han visto ó ven desaparecer la aparente legalidad de las promesas que por aquellos insignes hombres indiscutibles se les había hecho para llevar á cabo la conquista de todos, á fin de obtener lo que tanto anhelan; lo que siempre buscan; el fructificar sus propósitos basados todos en la elección de un nuevo Candidato.

No importa que todavía se atrevan á insistir acerca de sus pretensiones; pero estén seguros, que una vez se hallen prostrados en el infecundo lecho de sus errores; ellos mismos confundirán sus formas políticas, colocándose después en el terreno de la ridiculez.

Honra; pero mucha honra tendrá LA VICTORIA en despertaros á todos un día no muy lejano del ponzoñoso sueño en que os hallais, para que preveais en tan celeste armonía la voz regeneradora de la verdad, despojando vuestros corazones del frío del egoísmo, y de las estériles tinieblas de la duda.

Nosotros que con prudencia hemos ido observando vuestra marcha; lo que debe respetarse, nos alzamos llenos de vida para romper los lazos de ese exclusivismo que solo sirva para interceptar el sentimiento de dignidad, y dar ancho campo á los caprichos de varias personas que jamás han tenido en cuenta que esas sus aspiraciones, no pueden ni podrán tener eco en nuestra escuela que sirva para inculcar en nuestros ideales políticos, las ideas salvadoras de la más verdadera moral.

F. Rojo.

Las tesorerías subalternas de HACIENDA

Aprobado por el Congreso de Diputados, el proyecto presentado por el Excmo. Sr. Ministro de Hacienda sobre el cobro de la contribución territorial y de subsidio pasará á ser ley antes de poco, si el Senado, sumiso á las indicaciones del Ministerio, lo aprueba como lo ha hecho ya el Congreso, apesar de las razonadas enmiendas presentadas y de los brillantísimos discursos pronunciados en su contra.

Los palabras de nuestro ilustre Jefe D. Antonio Cánovas del Castillo, sentenciosas y justas como lo son siempre las del gran político, no han bastado á convencer al Ministerio no obstante haberles probado hasta la saciedad lo descabellado del proyecto.